

31 mar 2020 -11:13

Appel aux volontaires pour soutenir l'aide alimentaire envers les plus démunis

Les banques alimentaires, CPAS, et associations actives dans le secteur de l'aide alimentaire fournissent quotidiennement une aide substantielle aux plus démunis. Actuellement, ce secteur manque de personnes pour assurer ses missions, et a besoin de bénévoles. C'est pourquoi le SPP Intégration sociale fait appel à vous afin de préserver l'accès des personnes précarisées à l'aide alimentaire.

Le Ministre de l'Intégration sociale, Denis DUCARME : *«La situation des personnes précarisées doit continuer à nous mobiliser. Dans un contexte où les acteurs de terrain sont confrontés à une baisse importante des invendus de la grande distribution et à la fermeture de certains points de distribution, il est important de soutenir les acteurs de première ligne. Je tiens à souligner le travail exceptionnel des associations de terrain et des CPAS. Ils continuent à jouer un rôle primordial dans la distribution des denrées alimentaires, malgré les circonstances difficiles que nous connaissons actuellement. Je remercie d'avance les bénévoles qui utiliseront la plateforme en ligne de la bourse aux dons afin d'aider à leur tour les associations de terrain et contribuer ainsi à assurer aux personnes précarisées l'accès à l'aide alimentaire ».*

Aperçu des mesures prises

Les surplus alimentaires venant de la grande distribution, et du secteur HoReCa, ont fortement diminué ces dernières semaines, un nombre important de personnes ayant stocké des vivres. C'est pourquoi le gouvernement fédéral, le secteur des supermarchés (COMEOS) et le secteur bancaire ont uni leurs forces pour pallier cette diminution de dons alimentaires.

- À l'initiative du Ministre Ducarme et de la Ministre Muylle, un budget de 276.000 euros a été octroyé par le gouvernement fédéral aux organisations d'aide alimentaire ainsi qu'aux centres de stockages et de distribution;
- À l'initiative de COMEOS, un don de 233 tonnes de produits a été donné aux banques alimentaires ;
- À l'initiative de la Fondation Roi Baudouin et de BNP Paribas S.A., 350.000 euros ont été octroyés aux banques alimentaires ;
- À l'initiative du Ministre Ducarme, un budget de 3 millions d'euros sera octroyé aux CPAS, afin qu'ils puissent soutenir les bénéficiaires de denrées alimentaires et de produits d'hygiène de base.

Ces différentes mesures devront permettre de palier la diminution des dons alimentaires. Elles s'ajoutent au budget que le gouvernement fédéral débloque chaque année pour l'achat de denrées alimentaires dans le cadre du Fonds européen d'aide au plus démunis (FEAD) en complément des moyens européens. Il est important de souligner que l'aide alimentaire via le FEAD ne connaît aucun retard dans les livraisons permettant d'assurer une continuité de l'aide en provenance du fédéral.

Les banques alimentaires connaissent également une diminution de bénévoles nécessaires à leur

fonctionnement. Ces bénévoles sont souvent des personnes âgées, considérées comme groupe à risque pour le COVID-19. C'est la raison pour laquelle le ministre Ducarme a également décidé de financer à hauteur de 10.000 euros une plateforme IT pour collecter les offres des citoyens qui souhaitent contribuer à la distribution d'aide alimentaire auprès des banques alimentaires proches de chez eux.

Nous avons besoin de volontaires !

Les citoyens, qui souhaitent donner un peu de leur temps, peuvent se rendre sur la plateforme de la Bourse aux dons via <https://admin.bourseauxdons.be/signup/volunteer>.

Après inscription, ils seront rapidement mis en contact avec des organisations de leur région qui ont besoin d'aide. Durant cette période de crise, l'entraide et la solidarité sont essentielles afin de venir en aide à ceux qui en ont besoin.

Toutes les précautions sont prises sur les lieux de collecte, distribution, ... afin de garantir une hygiène maximale. Chaque organisation met en place des mesures strictes pour protéger à la fois les bénévoles et les bénéficiaires (préparation des colis via des rendez-vous espacés, respect de la distanciation sociale, lavage régulier des mains, ...).

Ces opérations se font dans le respect des mesures de confinement prises par le gouvernement, le but est d'assurer un minimum de continuité dans les opérations nécessaires afin de continuer à permettre aux personnes précarisées d'avoir accès à l'aide alimentaire.

Comment faire ?

1. Inscrivez-vous via <https://admin.bourseauxdons.be/signup/volunteer>
2. Indiquez vos coordonnées personnelles ainsi que la/les activité(s) pour laquelle/lesquelles vous êtes disponibles :
 - Collecter les surplus (supermarchés, etc.) et les emmener à l'organisation que j'aide ;
 - Assurer la logistique des produits entre l'entrepôt de référence (Ex. : Banque alimentaire) et le lieu de stockage/ distribution de l'organisation ;
 - Réceptionner les produits et les trier ;
 - Préparer les produits pour les bénéficiaires ;
 - Distribuer les produits aux bénéficiaires ;
 - Aider avec la partie administrative.
3. Soutenez les organisations proches de chez vous qui ont besoin de votre aide

Plus d'infos

Cabinet du Ministre de l'Intégration sociale

Lisa Saoul

T. +32 485 71 14 51

E. Lisa.saoul@ducarme.fgov.be

SPP Intégration Sociale, Lutte contre la Pauvreté, Economie

Sociale et Politique des Grandes Villes

Boulevard du Jardin Botanique 50 boîte 165

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 508 85 86

<http://www.mi-is.be>

Jan De Coninck

Porte-parole

+32 475 824 160

+32 2 508 86 95

jan.deconinck@mi-is.be